



Communiqué de presse - Rentrée scolaire du 03/09/2013
APEPA - HAUT-RHIN -

L'APEPA souhaite attirer l'attention sur la situation de l'enseignement de l'allemand dans l'Académie de Strasbourg et plus particulièrement dans les villages frontaliers avec la Suisse ou l'Allemagne dans le département du Haut-Rhin.

La situation est consternante et incompréhensible :

- le taux de chômage dans le Haut-Rhin a rattrapé cet été le niveau national avec plus de 10% (53 000 chômeurs fin juin dans le Haut-Rhin ; + 12% en un an!).
- alors que le taux de chômage est tombé à 2,9% en Suisse et à 3,9% en Allemagne (fin juin)
Nos voisins sont en manque de main d'œuvre qualifiée et vont être conduits à **chercher des jeunes par centaines de milliers dans toute l'Union Européenne** (cf. Journal l'Alsace du 31/08/2013)

L'Académie de Strasbourg doit donner les compétences professionnelles et linguistiques aux jeunes qui vont arriver sur le marché de l'emploi.

Pour cela, il faut booster l'enseignement des langues, et en particulier celui de l'allemand car il est vital pour accéder au marché de l'emploi dans la 'RégioTriRhena' (France-Allemagne-Suisse).

Or dans le Haut-Sundgau, à Seppois-le-Haut, à moins de 5 km de la frontière Suisse, l'Education Nationale a mis sur le fait accompli les parents d'élèves, 15 jours avant les vacances d'été :

- **Décision de fermeture de la section bilingue en 6^{ème} parce qu'il n'y a pas assez d'élèves !?**
Pourtant aucune étude et aucune analyse n'a été menée par l'Education Nationale durant ces huit dernières années pour anticiper et prévoir des effectifs suffisants à l'entrée au collège. Tout a été fait comme si tout cela allait de soi, jusqu'à 15 jours de l'échéance fatidique.
- **Une telle décision est injuste :** en effet, pour disposer d'effectifs bilingues suffisants, il faut avoir l'ambition d'ouvrir plus de maternelles bilingues autour du collège. Hors l'Education Nationale refuse de mener les études nécessaires à l'augmentation des effectifs bilingues.

L'APEPA affirme qu'il n'est pas trop tard pour agir tous ensemble.

L'APEPA demande que plus de moyens soient alloués à l'enseignement de l'allemand :

- la voie 'bilangue' doit être généralisée à tous les élèves alsaciens du Sundgau,
- la voie 'bilingue' doit être accessible de la maternelle au lycée à tous les élèves qui le demandent,
- et, l'Alsace doit former et embaucher davantage de professeurs compétents en allemand.

L'APEPA est une association de parents d'élèves, dont le but est de défendre tous les élèves afin qu'ils disposent d'un enseignement de qualité où qu'ils habitent en Alsace.

L'APEPA est un partenaire incontournable de l'Education dans l'Académie de Strasbourg.

L'APEPA est une association qui n'obéit à aucun mouvement politique.

L'APEPA est aux côtés de tous les parents depuis 1955 en Alsace.

→ Contact courriel : info@apepa.fr - Site internet : <http://www.apepa.fr/>